

しているか。

**答** 企画課長（佐渡山安正）

平成20年度から庁舎、学校、  
公共施設等において、電力消費

量下げるデマンド化を設置。化  
石燃料軽減を図る軽自動車等の  
導入。緑の回廊計画に基づいて  
植栽を隨時行なっている。

**質** 宮崎 豊

これから予定されている建物  
に、紫外線をカットするガラス、  
LED蛍光灯、太陽光発電を導  
入する計画はありませんか。

**答** 企画課長（佐渡山安正）

村民の意識高揚においても有  
意義である。今後導入に向けて  
いければと考えています。LED  
蛍光灯、将来的には導入に向け  
て取り組むべきと考えています。  
窓ガラス遮熱効果を上げる断熱  
塗料塗布する補助金を活用、検  
討したい。

**質** 吉山 盛次郎

県や国とタイアップして河口  
付近で赤土流出を防ぐ大規模な  
施設はできませんか。

**答** 村民課（仲西智直）



各関係機関と連携して対策が  
できるかどうか、取り組んでい  
きたい。

## 赤土の海への流出を 防ぐ対策はどのように 取られているか

**長嶺 律夫 議員**

奨学資金の申し込み状況は。

**答** 学校教育課長（津嘉山 弘）

22年度の予定は33名です。申  
込者は県内13名、県外17名と  
なっています。

**質** 長嶺 律夫

19年度まで1千400万円、20年  
度から1千200万円に減ってきた。  
利用者が少なくなってきたとい  
うことか。

**質** 長嶺 律夫

20年から基金運用でやるよう  
にとあり、償還金返還があった  
33名の数値は概ね償還金の額に  
合わせた人数になっています。

**質** 長嶺 律夫

所得も踏まえて選定していく  
ことになりますか。

**質** 長嶺 律夫

33名の枠内で運用する部分は  
施設の分散や処理水の有効活  
用も検討されていったか。

**質** 上下水道課長（崎浜義紀）

## 下水道処理施設につ いて

所得制限しておりません。枠を  
超えた場合は所得が大きい人は  
外して対応します。

**長嶺 律夫 議員**

奨学資金について

12歳ぐらいでワクチンを接種  
しますと発症を7割抑えること  
ができる。接種への取り組みは  
可能ではないか。

**質** 長嶺 律夫

完全に予防するにはワクチン  
だけではなく検診も不可欠、児  
童生徒に対する接種は国の動向  
を見ながら検討していきたい。

**質** 福祉健康課長（金城尚子）

所得制限しておりません。枠を  
超えた場合は所得が大きい人は  
外して対応します。

**質** 長嶺 律夫

具体的的な計画があがってきた  
段階で実際可能かどうか検討さ  
せていただきたい。

**質** 吉山 盛次郎

地域塾と合体して連動した学  
童保育も可能じゃないか。

**質** 上下水道課長（崎浜義紀）

処理管路が長くなり経済性を

## 意見書の扱いについて

### 計画道路について

**質** 長嶺 律夫

考えてます。一地区で整備した  
方が維持管理の簡素化が図れる。

**答** 建設課長（古賀弘之）

福祉基本計画の中で位置づけ  
だつたと思います。一部で用地  
買収が厳しいということで実施  
されなかつた。地域と協議しな  
がら検討したい。

**質** 長嶺 律夫

意見書はどう反映されている  
のか。

**答** 企画課長（佐渡山安正）

地域に与える影響、生活環境  
に及ぼす影響を推し測るため聴  
取している。

## 真栄田地区のかんが い施設について

### 学童保育について

**質** 長嶺 律夫

意見書の要望がなされてない、  
対策を考えられるのか。

**答** 企画課長（佐渡山安正）

こういう形で許可をしました  
という開示は今後検討していく  
たい。

**質** 吉山 盛次郎

真栄田区公民館の下に遊休地  
が結構あり用水路を改修して活  
用できる方策はないか。

**答** 農林水産課長（大城哲夫）

平成13年適正化事業で設置し  
た簡易給水施設がいまだ活用さ  
れません。下水処理施設から  
農業用水に活用される施設があ  
り垂川周辺の状況や地域の意向  
を調査したい。

**質** 吉山 盛次郎

垂川を活用できる方法で考  
えています。

**質** 吉山 盛次郎

設置されていない地域に学校  
内設置は出来ないか。

## 吉山盛次郎 議員

### 学童保育について

**質** 吉山 盛次郎

ていいただきますか。

**答** 農林水産課長（大城哲夫）

放置された用水路で活用され  
るかどうか費用対効果もあり補  
助メニューも調査したい。先決  
は遊休地解消だと思っていま  
すは遊休地解消だと思っていま  
す早急に取り組みたい。

**質** 吉山 盛次郎

設置されていない地域及び既  
設の地域において学童保育はど  
のように運用されているか。

**答** 福祉健康課長（金城尚子）

学童保育が設置されない地域  
からの要望はありません。あか  
んちゃ学校は名嘉真区から谷茶  
まで幼稚園から小学校4年生ま  
で52名、クジラ隊は富着から真  
栄田まで幼稚園から小学校5年  
までの47名が利用しています。

から、こういった需要があれば  
積極的に開放し協力をしていく  
立場にある。そこら辺は福祉と  
検討しながら学校教育としては  
施設の開放も含めて対応してい  
くスタンスで考えている。地域  
塾も子ども達の居場所作りにも  
つながることでこれを学校の空  
き教室というのを考えております  
せん。私達が担うことができる  
部分については積極的に協力を  
していきたい。

## 学校教育課長（津嘉山 弘）

具体的的な計画があがってきた  
段階で実際可能かどうか検討さ  
せていただきたい。

**質** 吉山 盛次郎

私達は教育施設を抱えています  
から、こういった需要があれば  
積極的に開放し協力をしていく  
立場にある。そこら辺は福祉と  
検討しながら学校教育としては  
施設の開放も含めて対応してい  
くスタンスで考えている。地域  
塾も子ども達の居場所作りにも  
つながることでこれを学校の空  
き教室というのを考えております  
せん。私達が担うことができる  
部分については積極的に協力を  
していきたい。

**質** 吉山 盛次郎

施設の開放も含めて対応してい  
く立場にある。そこら辺は福祉と  
検討しながら学校教育としては  
施設の開放も含めて対応してい  
くスタンスで考えている。地域  
塾も子ども達の居場所作りにも  
つながることでこれを学校の空  
き教室というのを考えております  
せん。私達が担うことができる  
部分については積極的に協力を  
していきたい。

# 表紙で振り返る議会だより

平成18年11月～  
平成22年8月



議会広報委員会は、これまでの広報調査特別委員会から平成19年3月に常任委員会となり、今期は90号から105号まで発行してまいりました。次号からは新議会広報委員会の発行となります。

